

**MOT DE SON EXCELLENCE MONSIEUR LE MINISTRE DES
AFFAIRES SOCIALES, ACTIONS HUMANITAIRES ET SOLIDARITE
NATIONALE A L'OCCASION DU LANCEMENT OFFICIEL DU
PROJET : VOIX ET LEADERSHIP DES FEMMES DANS LES
CONTEXTES HUMANITAIRES**

Distinguée 1^{ère} Dame de la République Démocratique du Congo ;
Excellence Madame la Ministre du Genre et Chère homologue ;
Madame l'Ambassadrice des Etats Unis d'Amérique en RDC ;
Mr/Mme le Représentant de l'USAID en RDC
Mesdames et Messieurs les Représentants d'OCHA ;
Mesdames et Messieurs les Délégués des Organisations internationales
Humanitaires ;
Mesdames les Déléguées de CARE USA, projet VLF
Mesdames les Représentantes de Organisations locales dirigées par les
femmes
Distinguées invitées à vos rangs et qualités respectifs ;

Nous sommes heureux de nous retrouver avec vous dans ce beau cadre de l'ambassade des Etats Unis d'Amérique en République Démocratique du Congo à l'occasion du lancement officiel du projet « la voix et le leadership des femmes dans les contextes humanitaires » après la phase des Etats Unis d'Amérique.

Les crises humanitaires sont une réalité à travers le monde, et cela n'épargne pas malheureusement notre pays, la RDC. Ces crises touchent les femmes, les filles, les garçons et les hommes de tous âges de façon différente. Par conséquent, leurs besoins et intérêts diffèrent, tout comme leurs ressources et leurs capacités et stratégies d'adaptation.

Mais la communauté humanitaire ne parvient pas, malheureusement à fournir aux femmes et aux filles, de manière satisfaisante, ce qu'elles veulent dans les contextes humanitaires, alors qu'elles sont souvent ciblées par l'aide humanitaire. Elles ont besoin des services de base, mais sont souvent négligées parce que leurs droits, leurs besoins uniques et leurs priorités actuelles ne sont pas suffisamment entendus ou représentés dans les espaces où les décisions sont prises, qu'il s'agisse d'urgences prolongées, des contextes à risque ou des crises aiguës.

Ce qui prouve qu'il existe des lacunes non seulement dans l'implication, mais aussi dans la responsabilité des femmes et des filles dans le système humanitaire. Les femmes et les filles sont trop souvent engagées par les acteurs humanitaires uniquement en tant que victimes et survivantes de crises et abordées en tant que bénéficiaires passives de l'assistance.

Et pourtant, il a été démontré que les femmes et les filles sont des intervenantes de premières lignes lors des urgences humanitaires ; elles sont les premières à fournir une assistance, une protection et un soutien immédiats à leurs familles et communautés dans les situations de crise.

Malheureusement, cette triste réalité de faible implication et faible responsabilité lors des crises humanitaires touche également les organisations dirigées par les femmes qui, quelles que soient les crises, représentent et répondent aux besoins des femmes et des filles dans les contextes humanitaires avec les moyens disponibles.

Malgré leur vaste expérience, leur leadership et leur contribution aux réponses humanitaires, ces organisations sont souvent mises à l'écart par le système humanitaire, ou passivement engagées, et les acteurs internationaux ont du mal à établir des partenariats égaux avec eux et ceci malgré les progrès récents dans les cadres politiques et les engagements au niveau international pris par les donateurs internationaux, les agences des Nations Unies et les ONG internationales.

Mesdames et Messieurs ;

Ce tableau sombre renforce ainsi les inégalités entre les sexes, inégalités qui impactent plus les femmes et les filles et amplifiée dans les contextes des crises humanitaires.

Il est donc plus qu'urgent que les donateurs internationaux, les agences des Nations Unies et les ONG internationales accordent suffisamment la priorité aux ressources et à l'amélioration de l'égalité des sexes et du leadership des femmes et des filles dans les contextes humanitaires dès le début d'une crise et tout au long des crises.

C'est pourquoi le projet "Voix et leadership des femmes dans les contextes humanitaires" tombe à point nommé, car il va contribuer à accroître la représentation des besoins et des priorités uniques des femmes et des filles dans les contextes humanitaires et à augmenter considérablement la proportion du financement humanitaire destiné aux organisations locales dirigées par des femmes capables de représenter ces besoins et d'y répondre.

Ceci ne sera atteint que grâce, notamment à l'engagement et à la représentation significative des organisations locales dirigées par des femmes dans la prise de décisions humanitaire à tous les niveaux et un accès accru au financement humanitaire.

Nous invitons donc les différents acteurs internationaux et nationaux ici représentés de ne ménager aucun effort pour contribuer à l'atteinte de ces objectifs.

Mesdames et Messieurs ;

Permettez- moi aussi de rendre hommage au Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Félix Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO qui ne ménage aucun effort pour rétablir la paix et la sécurité dans la partie Est du pays affectée par les attaques du M23 soutenu par le Rwanda, attaques qui ne cessent d'endeuiller le pays, de causer des déplacements forcés des populations et d'amplifier ainsi la crise humanitaire.

Le gouvernement de la République Démocratique du Congo, à travers notre Ministère, ne ménagera non plus aucun effort pour accompagner ce projet dans l'atteinte des résultats escomptés et surtout pour que, d'une part, les femmes et les filles, actrices de première ligne lors des urgences humanitaires aient accès à des services de base de qualité, que leurs droits, leurs besoins uniques et leurs priorités soient suffisamment entendus et représentés dans les espaces où les décisions sont prises ; et d'autre part, que les organisations locales dirigées par les femmes jouent leur rôle comme il se doit et aient accès à des moyens qu'il faut.

Que les organisations locales dirigées par les femmes impliquées dans ce projet à travers les provinces du Kasai oriental, Ituri, Nord Kivu, Tanganyika et Kinshasa et qui sont ici représentées ne sentent pas seules ; mon Ministère reste ouvert et attentif à vos échos dès vos provinces. Nous sommes ensemble !

C'est en ces mots que je lance officiellement le début de la mise en œuvre des activités du projet " Voix et leadership des femmes dans les contextes humanitaires" sur l'étendue de la République Démocratique du Congo en général et dans les provinces du Kasai oriental, Ituri, Nord Kivu, Tanganyika et Kinshasa en particulier.

Que vive la République Démocratique du Congo ;

Que vive les activités en faveur des personnes affectées dans les crises humanitaires ;

Nous vous remercions